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дорогие друзья!
вступительное слово

Желаем вам удачи,

веры в свои силы

и вдохновения! 


       Развитие студенческого потенциала 

и академической среды – одно из важнейших 
направлений деятельности Фонда.

       Более 20 лет мы поддерживаем талант-
ливых студентов ведущих российских вузов, 
формируя сообщество единомышленников, 
стремящихся привносить положительные 
изменения.

 

            

       Из года в год «потанинка» остается  
для наших стипендиатов надежным под-
спорьем, позволяющим сосредоточиться  
на учебе, научной и социальной деятельности.         

       21 октября стартовал прием заявок на но- 
вый сезон стипендиального конкурса, а значит, 
самое время начинать подготовку к участию  
в нем. Чтобы вы смогли составить более пол-
ное представление о том, что вас ожидает, мы 
предлагаем вашему вниманию новый выпуск 
дайджеста стипендиального конкурса. 

            

Мы рады приветствовать вас на страницах дайджеста, посвященного 
конкурсу на получение именной стипендии Владимира Потанина.



4

2022/23 


словарь

терминов



*За детальной информацией рекомендуем обращаться к «Принципам и правилам» стипендиального конкурса.
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словарь терминов*

Вузы –  
участники 
Стипендиальной 
программы 
Великолепная 
«семидесятипятерка» 

В конкурсе могут принять 
участие магистранты  
из 75 динамично разви-
вающихся вузов России. 

Список определяется каждую 
осень и действует год.

02Термин

23:59 (МСК)
«А все уже...»

Дедлайн по подаче заявки

на участие. Если вы не успели 
подать заявку до дедлайна, 
то она остается в статусе 
«Черновик» и не допускается

к участию в конкурсе.

01Термин

Доработка
«Три счастливых дня 
было у меня»  

Если вы подали комплектную 
заявку, но к оформлению есть 
незначительные замечания,  
мы вернем ее на доработку.  
У вас  будет 3 рабочих дня,  
чтобы устранить недочеты  
и повторно подать 
заявку.

03Термин

01Термин

промежуточная – 
официальный документ  
об успеваемости из вуза,  
от которого зависит 
начисление стипендии;


итоговая – диплом  
с приложением и содержа- 
тельный отчет об участии  
в Стипендиальной программе.  

Отчетность
А вы как думали?  

Отчетность стипендиата 
бывает двух видов: 

04Термин

Плагиат 
У нас с этим строго!

Эссе, ответы на вопросы  
заявки, рекомендательные 
письма мы проверяем  
на отсутствие плагиата.  
Если оригинальность  
заявки менее 80%, она  
не допускается к участию 
в конкурсе, а заявитель  
на 2 года лишается права 
принимать участие в любых 
конкурсах Фонда.

05Термин

Победитель 
Без пяти минут 
стипендиат

Победителями становятся 
750 человек, занявшие 
первые места в рейтинге 
по результатам двух этапов 
конкурса.

06Термин
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*За детальной информацией рекомендуем обращаться к «Принципам и правилам» стипендиального конкурса.


словарь терминов*

Портал
«Главный вход, двери» 

Электронная платформа 
Фонда. Через портал осуществ- 
ляются все этапы конкурса:

от подачи заявки заявителем 
до предоставления отчетов 
стипендиатом.

07Термин

(Этимологический словарь 
русского языка М. Фасмера)

«Потанинка»
Больше,  
чем стипендия

«Конкурс на получение  
именной стипендии Владимира 
Потанина», «стипендиальный 
конкурс». Проводится раз  
в год для очных магистрантов 
из 75 вузов России.

09Термин

Потанинец
Когда тебе 

не все равно


Член сообщества Фонда 
Потанина, стипендиат  
в настоящем или прошлом.

08Термин

01Термин

Основной документ, 
регламентирующий  
отношения между всеми 
участниками процесса  
на всех этапах конкурса  
и получения стипендии. 
Обновляется ежегодно, 
актуальная версия


 здесь(    ). 

Принципы и правила 
предоставления именной 
стипендии Владимира Потанина 
Ваш путеводитель 
по конкурсу

10Термин

Справка  
из вуза
Да, на бланке, с печатью  
и подписью. Нет, незаверенный 
скриншот из личного кабинета  
не подойдет 

Любая справка, предостав-
ляемая в Фонд, должна четко 
идентифицировать вас и ваш  
вуз. Поэтому документ должен  
быть подготовлен на официаль-
ном бланке, иметь исходящую 
дату, печать и подпись уполно-
моченного сотрудника,  
содержать ваши ФИО, 
направление и срок обучения.

11Термин

https://fondpotanin.ru/upload/iblock/fa0/mjmhwmkw866eslbtotfuje23g2nzs31t.pdf
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*За детальной информацией рекомендуем обращаться к «Принципам и правилам» стипендиального конкурса.


Стипендиат 
Фонда
Это звучит гордо!

Победитель конкурса, 
заключивший договор 
стипендии и соблюдающий 
условия ее получения.

13Термин

словарь терминов*

Рекомендательное письмо
Нет, из бакалавриата  
не подойдет  

Обязательный документ  
при подаче заявки. Готовится  
от имени и за подписью  
сотрудника университета:  
например, вашего научного 
руководителя или руководителя 
магистерской  
программы.  

Термин

Из письма должно быть 
понятно, почему именно вас 
рекомендуют для участия  
в конкурсе, какие у вас 
есть достижения и т.д. 


Текст письма должен быть 
уникальным (проводится 
проверка на плагиат).

Рекомендация должна быть 
именно от сотрудника вуза,  
где вы обучаетесь  
в магистратуре.

12

Стипендия
Когда многое 
возможно 

Именная стипендия  
Владимира Потанина: 


14Термин

ежемесячно;


25 000 рублей;
не более 6 месяцев  
для магистрантов- 
второкурсников и не более  
18 месяцев для магист-
рантов-первокурсников;
«билет» в сообщество 
потанинцев.

Телеграм-
канал

Пространство 
информирования 
и поддержки

Официальный информационно-
консультационный 
о конкурсе с неформальным 
подходом: можно прояснить 
непонятное, снять страхи  
и тревоги, получить и оказать 
моральную поддержку.

ресурс 

15Термин

Утрата права 
на поддержку
«Невечный стипендиат»

Право на стипендию не предос-
тавляется «раз и навсегда»,  
по разным причинам его можно 
утратить: снижение успеваемости,  
уход в академический отпуск, 
отчисление из вуза и др.

16Термин

https://t.me/vp_stip
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01

словарь терминов*

01Термин

Финалисты 
Еще немного, 
еще чуть-чуть!

17Термин

Участники второго этапа 
конкурса (финала);


Не более 2000 человек;

Список финалистов 
определяется  
по результатам I этапа 
и публикуется на сайте 
Фонда (также придет  
письмо на вашу 
электронную почту).

01Термин

При этом вы не должны быть:

С полным списком формальных 
критериев можно ознакомиться 
в 
и форме заявки.

«Принципах и правилах» (    )  

государственным 
должностным лицом; 

экспертом Фонда  
за последние несколько 
лет;


и др.


очной формы магистратуры; 

одного из 75 вузов –  
участников Стипендиальной  
программы этого года;

любого направления  
обучения. 

Формальные

критерии

А куда без них? 

Конкурс открыт для широкой 
аудитории, но есть ряд ограни-
чений. Прежде чем начать 
готовить заявку, следует  
с ними ознакомиться.


Например, в конкурсе могут 
принять участие студенты: 

18Термин

Эксперт 
«А судьи кто?»

Заявки оценивают незави-
симые эксперты – специ-
алисты в соответствующей 
предметной области. Каждую 
заявку читают не менее двух 
экспертов. Состав экспертов, 
их оценки и выводы не раз-
глашаются, обратная связь  
не предоставляется. 
Апелляция по конкурсу  
не предусмотрена.

19Термин

https://fondpotanin.ru/upload/iblock/fa0/mjmhwmkw866eslbtotfuje23g2nzs31t.pdf
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воз

МОЖНО


сти Вдохновляющие 

истории стипендиантов 

и выпускников 
конкурса 



        «Когда получил известие о победе,  
я был вне себя от радости и сразу же поделился им  
с родителями и друзьями».

10

Расскажите, пожалуйста, 
о вашем участии и победе  
в стипендиальном конкурсе. 
Сложно ли было пройти отбор?

         Когда я увидел информацию  
о стипендии Фонда Потанина  
в социальной сети университета,  
то сразу начал изучать этот во- 
прос подробнее и решил зареги-
стрироваться. Я максимально 
честно ответил на все вопросы  
в заявке при регистрации.


         Перед вторым туром препо-
даватели и руководство универ-
ситета провели для нас встречу  
с победителями конкурса прош- 
лого года, которые поделились 
своим опытом участия. На отбо- 
рах я чувствовал себя достаточно 
уверенно и успешно выполнил 
поставленные задачи. Когда 
получил известие о победе,  
я был вне себя от радости  
и сразу же поделился им  
с родителями и друзьями. 


         Думаю, что условия  
конкурса не слишком сложные, 
но студентам нужно хорошо 
подготовиться психологически. 

       Хай Нгуен Куанг приехал  
в Тюмень из Вьетнама, посту- 
пил в Тюменский государствен-
ный университет и сейчас  
учится на втором курсе магис-
тратуры Института математики  
и компьютерных наук. Помимо 
учебы он занимается научной 
деятельностью, входит в состав 
студенческого совета, а также 
участвует в общественных 
мероприятиях и волонтерских 
акциях. 


         В этом году Хай стал 
стипендиатом Фонда и сразу 
решил, что обязательно вос-
пользуется и другими воз- 
можностями, которые дает 
статус потанинца. Он подал 
заявку на Школу Фонда 2022, 
успешно прошел отбор и отпра- 
вился волонтером в Музей-
усадьбу «Ясная Поляна».  
Мы узнали у Хая, почему он 
решил попробовать свои силы 
в стипендиальном конкурсе  
и какие эмоции подарила  
ему Школа. 


цитата

хай Нгуен Куанг:

Как стипендиальный конкурс
объединяет самых разныхлюдей 
и дарит новыевпечатления
тюменский

государственный университет Стипендиат Фонда

возможности
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хай Нгуен Куанг

тюменский

государственный университет Стипендиат Фонда

Так как я иностранный студент, то были некоторые 
трудности, связанные с языковым барьером,  
но благодаря подробным инструкциям сотруд-
ников Фонда я все понимал в ходе отборов.

         Я считаю, что в рамках таких программ 
участники могут не только выполнить какие-то 
практические задачи, например, помочь с уборкой 
территории или ремонтом, но и обрести друзей  
в совершенно новой для себя обстановке.  
Это самое главное, что получают волонтеры.  
С ребятами мы слаженно работали и весело 
проводили время, каждый вечер наша команда 
собиралась, чтобы вместе поиграть в интересные 
игры. Так мы могли лучше узнать друг друга.




         В Музее-усадьбе Л.Н. Толстого удивительная 
природа – яблоневые сады, цветники, большой 
лес... Особенностью этого места является 
большой пруд прямо у входа в музей. В нем 
растут кувшинки и даже плавают утки.


         Волонтерские работы включали в себя  
сбор дров, веток, травы, очистку цветников 
на территории туристско-гостиничного комп-
лекса «Ясная Поляна». Особенным событием 
шестого дня стало то, что большинство из нас 
впервые попробовали косить траву ручной 
косой. Это не так просто, как может показаться 
со стороны!


         Больше всего меня поразило гостепри-
имство администрации «Ясной Поляны».  
Когда мы только приехали туда, на вокзале 
нас встретила Елена Юрьевна – координатор 
волонтерских программ Музея-усадьбы  
Л.Н. Толстого. Все сотрудники «Ясной Поляны» 
внимательно относились к нам, помогали и 
старались рассказать как можно больше о том 
месте, в котором мы находимся. Помимо экскур-
сий и образовательных мероприятий у нас были 
уроки танцев и рисования, что помогало нам 
заряжаться энергией после рабочего дня.


         Теперь я точно знаю, что мой выбор был 
правильным. Я рад, что смог стать частью 
команды из 18 студентов, обучающихся  
в 15 вузах России. С каждым было интересно  
и очень весело.



         Нам предлагалось много мест на выбор,  
но меня сразу заинтересовала «Ясная Поляна».  
Я знал, что это родина великого русского писа-
теля Льва Николаевича Толстого. А так как я – 
человек, который любит литературу и историю, 
решение напрашивалось само. 

В этом году Школа Фонда прошла на заповедных 
территориях и объектах культурного наследия 
России в формате летних волонтерских лагерей. 
Как вы считаете, чем он примечателен? 

Для своего волонтерского путешествия  
в рамках Школы Фонда вы выбрали Музей-
заповедник «Ясная Поляна». Расскажите, 
пожалуйста, об этом опыте. Почему сделали 
такой выбор, что произвело наибольшее 
впечатление и запомнилось? 

возможности



        «Участие в стипендиальном конкурсе дает почву

для развития и открывает новые перспективы. Надеюсь, что смогу

в будущем определиться с новой магистерской программой  
и стать стипендиатом в третий раз».

12

юлия пугачева, 

Дважды стипендиатка и участница  
двух Школ Фонда, о том, какие

возможности дает «потанинка»
санкт-петербургский 
государственный университет

дважды победительница

стипендиального конкурса

цитата

         Для меня отборы – всегда 
яркое событие, напряженная 
концентрация интеллекту-
ального и эмоционального 
потенциала, а еще ожидание 
Школы Фонда после победы. 

         Честно признаюсь: не знаю 
почему, но именно Школу я всегда 
жду даже с большим трепетом, 
чем отборов стипендиального 
конкурса. Наверное, потому что  
на Школе ощущаешь себя частью 
семьи Фонда, понимаешь идео-
логию, цели и задачи, а на отборе 
ты оказываешься на пороге рас-
пахнутых дверей сообщества 
потанинцев.  


         Каждая стипендия и каждая 
новая Школа становятся важ-
ными вехами в деятельности. 
Можно сказать, что во многом 
именно благодаря им я объе-
динила философские, киновед-
ческие и психологические знания 
с личным опытом и стала иссле-
довать ресурсы самоэффектив-
ности у людей с инвалидностью 
по зрению.


         Участие в стипендиальном 
конкурсе дает почву для развития  
и открывает новые перспективы. 
Надеюсь, что смогу в будущем 
определиться с новой магистер-
ской программой и стать стипен-
диатом в третий раз. На данный 
момент понимаю, что мне интере-
сен не только личностный потен-
циал людей с инвалидностью

         Студентка Санкт-Петер-
бургского государственного 
университета Юлия Пугачева 
дважды побеждала в стипен- 
диальном конкурсе и дважды 
принимала участие в Школе 
Фонда. В сообществе потанин-
цев Юлия давно и старается  
по максимуму использовать  
те возможности, которые есть  
у его участников. За это время 
она успела попробовать свои 
силы в двух непохожих друг 
на друга Школах и в конкурсных 
отборах разных форматов.  
Мы попросили ее оценить этот  
опыт и поделиться своими 
эмоциями и впечатлениями.

Об отборах,  
сообществе потанинцев  
и профессиональном 
самоопределении


возможности



юлия пугачева

санкт-петербургский 
государственный университет

дважды победительница

стипендиального конкурса
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   «Опыт невероятный — 
инсайты, уникальные 
советы кураторов  
и лекторов.  
Это было бесценно!»

цитата

         Поэтому, скорее всего, следующая 
магистратура будет носить экономическую 
направленность в сфере менеджмента.

по зрению, но и то, каким образом возможно 
максимально эффективно применять их способ- 
ности в самостоятельной деятельности. 


         Все направления Школы-2022 объединяет 
соприкосновение с природой, и в этом заклю-
чается особый опыт для нас. То есть не просто 
общение друг с другом при работе над проектом,  
а взаимодействие в процессе работы в окру- 
жении живописных ландшафтов.

         К тому же именно естественная среда показы-
вала, как по-разному мы воспринимаем природу: 
кто-то любовался каждым растением, кто-то  
с осторожностью соприкасался с миром флоры 
и фауны, а кто-то чувствовал себя как дома, 
поскольку интересуется ботаникой или биологией.


         В 2021 году вся неделя Школы проходила  
в бодром ритме: потрясающе энергичные нет-
воркинги, полезные лекции по маркетингу  
и бизнесу, работа в командах с куратором  
над проектами. 


          Очень сильно запомнилась именно сплочен-
ность команды и действительно увлеченность 
проектом. Наша задача состояла в том, чтобы 
решить проблему компании-заказчика в лице 
социально значимого проекта, а именно вернуть 
целевую аудиторию в частный центр, работающий  
с детьми с тяжелыми формами инвалидности. 
Работа была столь захватывающей, что мы даже 
ночами собирались командой в зуме, чтобы лучше 
продумать пути решения. Да, команда техпод-
держки Фонда работала круглосуточно! 



О Школе Фонда 2022 //Прошла в формате волонтерских лагерей 

в национальных парках, заповедниках 

и на объектах культурного наследия России


//Прошла в онлайн-формате и включала в себя 
образовательную составляющую и работу 
над социальными проектами


О Школе Фонда 2021

возможности



юлия пугачева

санкт-петербургский 
государственный университет

дважды победительница

стипендиального конкурса
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О волонтерском лагере  
в Приокско-Террасном заповеднике  

         Для меня волонтерская деятельность —  
это всегда возможность быть внутри процесса.  
И лучше всего эту мысль можно иллюстрировать 
именно волонтерским опытом в Приокско- 
Террасном заповеднике. Когда мы на второй  
день после выполнения работ шли на обед,  
то встретили несколько экскурсионных групп. 

         И в этот момент я поймала себя на мысли,  
что воспринимаю заповедник уже не как турист,  
а именно изнутри, не смотрю со стороны на зубров 
и природу, а уже за это короткое время сроднилась 
с этим местом. Поделилась своими мыслями  
с ребятами и оказалось, что многие ощутили  
то же самое.


         Вначале у всех нас было ощущение, что нам 
поручили мало работы: окутать деревья сеткой, 
заготовить веники для зубров на зиму, разобрать 
несколько горок из шифера, перенести бревна и 
щепки на грузовик, вычистить кормушки у зубров. 
Но с другой стороны — с этой работой легко  
и быстро могли справиться только группы ребят,  
а у сотрудников заповедника это бы заняло 
гораздо больше времени. Поэтому гордость здесь 
именно командная, так как мы слаженно и весело 
работали, думая о том, что, например, именно 
наши веники будут с удовольствием кушать 
зубры в зимний период. 


         Поразило чуткое отношение кураторов, кото-
рые с радостью помогали в тех случаях, где это 
было необходимо. Каждый сотрудник заповедника 
не просто сопровождал нас к месту выполнения 
работ и присутствовал там — нам все время рас-
сказывали о заповеднике, о зубрах, об их харак-
терах, судьбах, традициях и т.д. У нас была интерес-
нейшая экскурсия в музей заповедника, на которой 
мы узнали обо всех видах животных, обитающих 
там.



О волонтерстве 

возможности
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Челябинский 

филиал РАНХиГС

выпускница Стипендиальной

программы Владимира Потанина

юлия Галиуллина: 

«Даже если в первый раз не получилось,  
всегда есть вторая попытка»

         Я думала, будут какие- 
то технические трудности  
с испытаниями, но все прошло  
без проблем. Из положительных 
моментов дистанционного  
проведения мероприятия еще 
отмечу возможность увидеть 
других студентов филиалов 
своего вуза, чего в первый раз 
не было. Кстати, задания 
отличались от сезона к сезону, 
так что, несмотря на повторное 
участие, я не знала, чего ожидать. 


         Думаю, мне повезло, что я 
участвовала в стипендиальном 
конкурсе два раза — еще и в раз-
ных форматах. Я получила цен-
ные уроки по взаимодействию  
с людьми как при очной встрече, 
так и в дистанционном формате.


         Если бы появилась возмож-
ность поучаствовать в конкурсе 
снова, я бы не раздумывая 
подала документы. Главное,  
не бояться и не сомневаться  
в себе и своих силах. Даже если 
в первый раз что-то не получи-
лось, всегда есть вторая попытка, 
и кто знает, может, она станет 
удачной. И я этому отличный 
пример.


возможности

         Первый раз о конкурсе 
я узнала ещё во время обучения 
в бакалавриате от своих друзей 
в университете, которые полу-
чали «потанинку» раньше.  
Поступив в магистратуру,  
я твердо решила, что хочу 
участвовать в стипендиальном 
конкурсе. Не став стипендиатом 
в первый раз, я очень расстро-
илась и дала себе слово,  
что обязательно поучаствую 
снова. Вторая попытка оказа-
лась удачной: я попала 
в списки победителей конкурса!  
Не передать словами, что я  
тогда чувствовала, и сначала 
даже не поверила своим глазам.


        Конкурсные сезоны,  
в которых я участвовала, про-
ходили по-разному, но были 
организованы на высоком 
уровне. В первый раз отборы 
были очными и проходили  
в Тюменском университете.  
Сами испытания были разно-
образными и интересными. 
Во второй раз все прошло  
дистанционно из-за пандемии 
COVID-19.

цитата         «Если бы появилась возможность поучаствовать в конкурсе 
снова, я бы не раздумывая подала документы. Главное, не бояться  
и не сомневаться в себе и своих силах. Даже если в первый раз  
что-то не получилось, всегда есть вторая попытка, и кто знает,  
может, она станет удачной. И я этому отличный пример».



        «Главное – я познакомился с замечательными людьми, 
со многими из них общаюсь до сих пор. А от Фонда я получил 
возможность пройти ряд курсов повышения квалификации  
с замечательными педагогами! Это было очень полезно  
с профессиональной точки зрения».

цитата
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Балтийский федеральный 
университет им. и. Канта

выпускник Стипендиальной

программы Владимира Потанина

Расскажите, пожалуйста, о вашем опыте участия  
в стипендиальном конкурсе: почему решили подать  
заявку, как проходили отборы, какие остались впечатления?  

         Никита Никитин – 
в прошлом стипендиат Фонда,  
а сейчас сотрудник Балтийского 
федерального университета 
им. И. Канта. Он неоднократно 
становился победителем 
конкурса «Практики личной 
филантропии и альтруизма»,  
в котором могут принимать 
участие стипендиаты  
и грантополучатели Фонда 
всех лет со своими собствен-
ными проектами. 


Мы узнали у Никиты, какие 
возможности дала ему 
«потанинка» в широком  
смысле слова и что для него 
значит принадлежать  
к сообществу Фонда.

            Когда я учился на первом курсе в магистратуре  
БФУ им. И. Канта, услышал от руководителя про Стипен-
диальную программу. Решил подавать заявку: очень 
хорошо помню, как заполнял данные, собирал инфор-
мацию, брал справки. Для меня это стало неким чел-
ленджем. Очень обрадовался, когда попал в финал  
и поехал в Москву. Участие в финале тоже стало для меня 
наградой: я встре-тился с невероятным количеством 
замечательных «заряженных» людей со всей страны:  
как участников, так и организаторов.

возможности

никита никитин: 

«бывших потанинцев не бывает»



никита никитин

Балтийский федеральный 
университет им. и. Канта

выпускник Стипендиальной

программы Владимира Потанина
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Что для вас значит быть участником 
сообщества Фонда? 

         Это значит быть в команде,  
где всегда можно учиться 
и реализовывать свои мечты,  
где можно равняться на коллег  
с их успешными практиками.  
Очень важно, что Фонд известен, 
и когда я указываю на свою 
принадлежность к его сообществу, 
многие организации сразу идут  
навстречу моим инициативам.  
Многие организации и активисты  
уже ассоциируют меня с Фондом —  
это важно для меня!

В тот год я не стал победителем, но твердо решил, 
что буду пробовать опять! На втором курсе я подал 
заявку снова, попал в финал, поехал в Москву 
и победил. Стипендию потратил на организацию 
стажировки по написанию магистерской диссер-
тации. Защитился с отличием. А летом была неза-
бываемая летняя Школа для стипендиатов —  
это было невероятно круто!


         Главное – я познакомился с замечательными 
людьми, со многими из них общаюсь до сих пор.  
А от Фонда я получил возможность пройти ряд 
курсов повышения квалификации с замечатель-
ными педагогами! Это было очень полезно с про-
фессиональной точки зрения. 




         Позже я победил в конкурсе «Практики личной 
филантропии и альтруизма», занялся реализацией 
инициативы «Щедрый вторник», собрал коллектив 
единомышленников. Разработал серию благотво-
рительных проектов, которые в итоге стали узна-
ваемы в городе: велоэкскурсии, семейный клуб 
путешествий, музейная школа. Полученный опыт 
научил меня реализовывать проекты, работать  
в команде, постоянно развиваться.



Чем вам запомнилась та Школа Фонда? 

Пользовались ли вы еще какими-то 
возможностями, которые есть у потанинцев? 

возможности



        «Сообщество Фонда — это сообщество неравнодушных  
людей, которые стремятся сделать что-то хорошее для других. 
Быть участником такого сообщества — чувствовать себя 
полезным человеком». 


цитата
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Сибирский государственный университет науки  
и технологий имени академика М.Ф. Решетнева

выпускница Стипендиальной

программы Владимира Потанина

Какими еще возможностями, которые  
предоставляет Фонд, вы воспользовались? 


Почему когда-то вы решили попробовать свои силы  
в стипендиальном конкурсе и что для вас 
значила победа? 


         В 2017 году мне посчастливилось стать 
обладателем именной стипендии Владимира 
Потанина. И это событие я по праву считаю одним  
из ключевых в своей жизни! И дело здесь совсем  
не в стипендии, а в возможности стать частью 
большого сообщества, объединяющего людей  
с добрыми сердцами и горящими глазами.


         Почему решила подать заявку… Все просто — 
обратила внимание на красивую афишу в универ-
ситете, почитала подробнее о конкурсной программе 
на сайте, появилось желание проверить свои силы. 
Больше всего запомнился очный отбор в формате 
деловых игр. Это очень интересно! Думаю, что заявку 
стоило подавать даже ради участия в этом этапе. 
Ценно, что после отборов остались приятели, с кото-
рыми поддерживаем дружбу и в настоящее время.


         Каждый год на протяжении трех лет  
после победы в стипендиальном конкурсе  
я принимала участие в Школе Фонда.


возможности

Светлана Юшкова: 

«Сообщество Фонда – это сообщество  
неравнодушных людей»



Сибирский государственный университет науки  
и технологий имени академика М.Ф. Решетнева

выпускница Стипендиальной

программы Владимира Потанина

19

Что для вас значит – быть частью  
сообщества Фонда? 

        Всегда с большой гордостью говорю 
о том, что я стипендиат Фонда Потанина. 
Для знающих людей это маркер. Часто 
слышу, что если стипендиаты берутся за 
какое-то дело, то можно не переживать.  
Это приятно и побуждает стремиться 
держать марку! 


         Сообщество Фонда — это сообщество 
неравнодушных людей, которые стремятся 
сделать что-то хорошее для других.  
Быть участником такого сообщества — 
чувствовать себя полезным человеком. 


         Особенно здорово, когда встречаешься 
со знакомыми потанинцами в разных 
уголках нашей страны. Это словно встреча 
со старыми друзьями: с кем-то были  
на отборах, с кем-то познакомились  
на Школе. Нам всегда есть о чем 
поговорить! Мечтаю, что когда-нибудь 
состоится общая встреча выпускников 
Фонда.

возможности

         В 2018 году в рамках Школы Фондом была 
поддержана социально значимая инициатива 
«Тропа возможностей», направленная на адап- 
тацию экологической тропы для маломобильных 
посетителей в национальном парке «Красноярские 
Столбы». Ежегодно по этой тропе проходит более 
800 000 человек, треть из которых — люди  
с ограниченными возможностями здоровья.


         Следующие два проекта были поддержаны 
Фондом благодаря победам в конкурсе «Практики 
личной филантропии и альтруизма». 


         В 2019 году случился проект «Заповедное 
расшколивание», благодаря которому более  
100 школьников Красноярска приняли участие  
в инклюзивных экологических школах на тер-
ритории нацпарка.


         А в 2020 году, несмотря на сложную эпидеми-
ологическую обстановку, удалось реализовать 
важный проект «Исцеление природой», направ-
ленный на экологическое просвещение и соци-
ально-психологическую реабилитацию людей, 
находящихся на лечении или в вынужденной 
самоизоляции.


         Каждый из этих проектов стал опорой  
для предыдущего, а каждый из благополучателей — 
союзником нацпарка в деле охраны природы!  
Я очень благодарна Фонду Потанина за веру  
и доверие, за помощь и поддержку. Сейчас пони-
маю, что если бы не было конкурса на стипендию,  
не было бы и того, что удалось сделать после  
для природы и людей, которые ее любят.


Светлана Юшкова
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Стипендиальный 
конкурс 2022/23

Мы с радостью 

ответим на ваши вопросы

8 (800) 600 59 47

sp@soc-invest.ru


Оксана 
Анистратенко
Фонд социальных инвестиций  
(оператор конкурса)

8 (495) 149 30 18

students@fondpotanin.ru

Наталья 
Шульгина
Директор программ Фонда 


Наталья 
Сухорукова
Менеджер проектов Фонда 


Елизавета 
Тюнькина
Координатор проектов Фонда 





